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Na ocasião, governador do Amazonas destacou alguns dos programas e modelos econômicos que obtêm êxito no estado para poten-
ciais investidores chineses, durante um dos encontros do ‘Brazil China Meeting’, realizado na quarta-feira (10)
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Ex-tesoureiro do 
PT havia sido con-
denado a 24 anos 
de prisão; novo juiz 
deverá decidir se va-
lida provas e depoi-
mentos levantados 
no processo

O ministro Edson Fa-
chin, do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF), anulou a con-

denação de 24 anos de prisão 
imposta ao ex-tesoureiro do PT 
João Vaccari Neto na Lava Jato.

A decisão do ministro tam-
bém beneficia o publicitário 
João Santana, sua mulher, Mô-
nica Moura, e Zwi Skorniczi, 
apontado como operador de 
um suposto esquema ilícito.

O grupo havia sido con-
denado por um suposto re-
cebimento de dinheiro para 
um caixa dois que teria abas-
tecido as contas do PT nas 
eleições de 2010.

As propinas teriam sido pa-
gas por meio de contratos de 
empresas para fornecer son-
das para uso da Petrobras na 

Fachin anula condenação de 
João Vaccari na Lava Jato 

mento do caso e, também, “in-
competentes as decisões ema-
nadas do magistrado ali lotado 
à época”, além de restabelecer 
a “legalidade de um processo 
viciado desde o início”.

“Neste processo, o Sr. João 
Vaccari Neto havia sido injus-
tamente condenado a 24 anos 
de reclusão, juntamente com o 
Sr. João Santana, a Sra. Mônica 
Moura e o Sr. Zwi Skornicki, por 
supostos recebimentos para 
o PT nas eleições de 2010”, 
disse o advogado Luiz Flávio 
Borges D’Urso.

“Quanto às provas produzi-
das naquele processo anulado, 
o Ministro Fachin advertiu que 
o Juízo competente para o 
julgamento do processo (Juízo 
Eleitoral do DF) é que deverá 
apreciá-las, anulando-as ou 
convalidando-as”, declarou.

“Essa decisão do Ministro 
Fachin restabelece a legali-
dade de um processo viciado 
desde o início, eivado de in-
contáveis ilegalidades e abu-
sos, o qual propiciou imensas 
injustiças, todas irreparáveis 
aos acusados, os quais foram 
condenados injustamente. A 
fé inabalável na Justiça brasi-
leira sempre sustentou o Sr. 
João Vaccari Neto e, especial-
mente, a sua Defesa”.

Arquivo - ANDRE DUSEK/ESTADÃO CONTEÚDO/AE

Ação contra João Vaccari Neto vai para a Justiça Eleitoral

exploração do pré-sal.
A decisão do ministro Fa-

chin foi assinada em 19 de 
dezembro, e publicada na 
terça-feira (9).

Fachin reconheceu a incom-
petência da 13ª Vara Federal 
de Curitiba para processar e 
julgar o caso, e determinou 
o envio do processo para a 
Justiça Eleitoral do Distrito Fe-
deral. O ministro seguiu um 

parecer da Procuradoria-Geral 
da República (PGR).

Com isso, todas as decisões 
tomadas no processo foram 
anuladas. O juiz que receber 
o caso poderá validar os atos 
tomados pela Vara de Curitiba 
sobre provas ou depoimentos 
ou bloqueios de bens que te-
nham sido impostos.

Vaccari e os demais réus 
foram condenados em 2017 

por decisão do então juiz 
Sergio Moro. A condenação 
foi mantida pelo Tribunal Re-
gional Federal da 4ª Região 
(TRF-4) no mesmo ano.

Vaccari teve a pena por cor-
rupção passiva fixada em 24 
anos de prisão. Santana e Mô-
nica, condenados por lavagem 
de dinheiro, tiveram uma pena 
de oito anos e quatro meses. 
Já Skorniczi teve a pena de 

15 anos, seis meses e 20 dias.

Decisão
A decisão de Fachin foi dada 

em um recurso apresentado 
pela defesa de Vaccari. Para 
o ministro, as circunstâncias 
do caso “revelam suspeitas 
da possível prática de crime 
de tutela eleitoral”.

O magistrado então aplicou 
a jurisprudência já estabelecida 
pelo STF, de que cabe à Justiça 
Eleitoral processar e julgar os 
crimes comuns que tenham 
conexão com crimes eleitorais.

“Assim, diante dos indícios 
de que houve a arrecadação de 
valores, sob a coordenação de 
João Vaccari, para pagamento 
de dívidas de campanha do 
Partido dos Trabalhadores no 
ano de 2010, afigura-se ne-
cessário, conforme orientação 
da jurisprudência do Supremo 
Tribunal Federal, reconhecer a 
competência da Justiça Eleito-
ral para processar e julgar a 
persecução penal em apreço”, 
disse o ministro.

Defesa
Em nota, a defesa de Vaccari 

disse que a decisão confirma 
que a “13ª Vara Criminal Fe-
deral de Curitiba sempre foi 
incompetente” para o julga-
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DIVULGAÇÃO 

A Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do 
Estado do Amazonas (FCe-
con), órgão vinculado à Se-
cretaria de Estado de Saúde 
(SES-AM), conta com quatro 

Destaque De olho

novos micrótomos no La-
boratório de Patologia. Os 
equipamentos passaram a 
reforçar, nesta semana, o se-
tor responsável pela emissão 
de laudos de biópsias para o 

andamento dos tratamentos 
de câncer. A aquisição faz 
parte das ações de moder-
nização do serviço, tendo 
sido adquiridos pelo valor 
total de R$ 182 mil.

DIVULGAÇÃO 

O presidente do Equador, 
Daniel Noboa, decretou na 
terça-feira (9) a existência 
de um “conflito armado in-
terno” no país, após a esca-
lada de violência com gru-
pos do crime organizado. 

Noboa publicou o decreto 
em sua conta X, antigo 
Twitter, momentos de-
pois de homens armados 
e encapuzados invadirem 
um estúdio do canal de 
notícias TC Televisión em 

Guayaquil.A polícia equa-
toriana foi acionada e 
conseguiu prender todos 
os invasores. Segundo as 
autoridades, 13 pessoas fo-
ram detidas. Armas e explo-
sivos foram apreendidos.

Editorial

Nenhum dos 11 par-
lamentares que fazem 
parte da bancada do 
Amazonas deu as mãos 
a Lula nos eventos que 
marcaram o primeiro 
ano das invasões do 8 de 
janeiro em Brasília. O go-
vernador Wilson Lima, 
que cumpre agenda na 
China, também não foi.

O ato político foi du-
ramente criticado pela 
direita, mas reuniu re-

presentantes de todos os 
poderes. Desde os fatos 
ocorridos no ano passado 
direita e esquerda se acu-
sam mutuamente de ten-
tar usar o 8 de janeiro para 
ganhar mais eleitores. 

Borba
Após ameaçar bater em 

vereadores, dar soco no 
presidente da Aleam, o 
deputado Roberto Cida-
de, lutar UFC com ex-

-vereador e ser preso 
duas vezes, o prefeito 
de Borba, Simão Peixoto, 
mereceria um livro, para 
explicar como consegue 
ficar no poder com tan-
tas broncas nas costas.

VICE
José Pedro Freitas Gra-

ça, Zé Pedro, vice de Pei-
xoto.  assume o coman-
do. Ele também já pediu 
medida protetiva contra 

o ex-aliado, com medo 
de ser a próxima vítima.

Isabelle Nogueira
Passando de meio mi-

lhão de seguidores em 
menos de 48 horas, a 
cunhã Isabelle Nogueira 
já é uma das maiores 
influenciadoras do Ama-
zonas. Um fenômeno de 
mídia que, quando sair 
do BBB 24, também será 
um máquina publicitária 

sem linites.

Vasco em Manaus
O Vasco já tem tudo 

acertado para repetir o 
Flamengo e jogar em 
Manaus, em fevereiro. 
Depois de ver o flamen-
guista usando o dinheiro 
do gás e da luz para com-
prar ingresso, o combali-
do clube da Colina sabe 
que Manaus é a galinha 
dos ovos de ouro.

Lula esvaziado  

Tempo de mudanças
 Ano novo. Vida nova. É tempo 

de mudanças. Segundo Ari Lima, 
o processo de mudança pessoal é 
provavelmente uma das tarefas mais 
difíceis de realizar pelo ser humano. 
Em geral as pessoas não estão total-
mente satisfeitas com seus comporta-
mentos, seja pessoal ou profissional, 
e encontram grandes dificuldades 
em realizar as mudanças necessárias.

Há casos de condutas que gostaría-
mos de abandonar, mas continuamos 
a repeti-los compulsivamente, ou às 
vezes tentamos ser diferentes do que 
somos e ter comportamentos que não 
conseguimos. Em todas estas situa-
ções falta-nos uma estratégia para 
realizar as mudanças que precisamos.

Alguns exemplos de comporta-
mentos que em geral as pessoas 
gostariam de modificar são: vicio de 
fumar, alcoolismo, comer em excesso, 
hábitos alimentares, medo de falar em 
público, atividade física, programa de 
estudo, mudança profissional, rela-
cionamentos afetivos, relacionamen-
tos profissionais, atitudes inadequa-
das, cuidados pessoais, organização e 
tantos outros hábitos que desejariam 
que fossem diferentes, mas que não 
conseguem modificá-los.  

O fumante, por exemplo, frequen-
temente promete a si mesmo, aban-
donar o vício, o obeso deseja controlar 
sua alimentação e o sedentário aspira 
iniciar um programa de atividades 
físicas. O profissional incompetente 
promete iniciar um programa de estu-
do e desenvolvimento profissional, e 
o viciado em trabalho promete mudar 
seu estilo de vida e se dedicar mais 

ao lazer e à família. Em geral estes 
compromissos ficam apenas no plano 
das intenções enquanto o tempo 
passa e nada acontece. 

Julie Redstone já dizia: Às vezes 
acontece que a fim de que surja 
uma nova identidade, não somente 
devem ocorrer as mudanças internas, 
mas as estruturas externas na vida de 
uma pessoa precisam ser liberadas. 
Este deixar ir pode incluir os relacio-
namentos, o trabalho, a segurança 
financeira, até o lugar no qual se 
vive. Este tipo de mudança drástica 
pode parecer aleatório ou desne-
cessário  e pode parecer que tem 
somente consequências negativas. 
Entretanto, uma inteligência superior 
existe dentro do plano de vida para 
cada alma. Tal inteligência contém 
a compreensão de que o que foi 
perdido ou liberado  será substituído 
por uma nova série de circunstâncias 
que a alma está esperando, circuns-
tâncias que trarão maior crescimento 
em você e que somente o deixar ir  
pode proporcionar.     

Diante disto, é a serenidade da alma  
e a conexão com esta parte mais 
profunda de si mesmo que permite  
que se mova com maior facilidade 
através de toda a turbulência que 
possa vir.  É como navegar em uma 
onda sem terra à vista, confiando 
que ela os levará a uma praia segura.      

Para mudar realmente a pessoa 
deve assumir um forte compromisso 
consigo mesma, tem que ter amor 
por si, ter disciplina e determinação 
para se realizar em todos os sentidos 
e transformar sonhos em realidade.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Na hora de comprar ou vender 
um imóvel, é fundamental contar 
com a ajuda de um profissional 
qualificado. O corretor de imó-
veis é o especialista que pode 
fazer toda a diferença nesse pro-
cesso, ajudando a evitar dores 
de cabeça e prejuízos, além de 
garantir agilidade e segurança  
nas negociações.

Uma das principais vantagens de 
contratar um corretor de imóveis é 
a sua expertise no mercado imo-
biliário. Ele possui conhecimento 
técnico e prático sobre as tendên-
cias do mercado, os valores dos 
imóveis e as melhores estratégias 
para negociar. Isso é essencial 
para quem deseja fazer um bom 
negócio, seja como comprador 
ou vendedor.

Além disso, o corretor de imóveis 
tem acesso a uma ampla rede de 
contatos, incluindo outros profis-
sionais do ramo, como advogados, 
engenheiros e arquitetos. Isso fa-
cilita todo o processo de compra 
ou venda, agilizando trâmites bu-
rocráticos e garantindo que todas 
as etapas sejam cumpridas de 
forma correta.

Outro ponto importante é a se-
gurança que o corretor de imóveis 
oferece. Ele está apto a verificar 
toda a documentação dos imó-
veis, evitando possíveis problemas 
futuros com a regularização do 
imóvel. Além disso, ele também 
pode orientar o cliente sobre as 

melhores práticas para a realiza-
ção de uma transação imobiliária 
segura e transparente.

Portanto, contratar um corretor 
de imóveis é uma decisão inteli-
gente e que pode trazer muitos 
benefícios. Além de garantir tran-
quilidade e segurança, ele também 
pode ajudar a encontrar o imóvel 
dos sonhos ou realizar uma ven-
da de sucesso. Não hesite em 
procurar um corretor de imóveis 
qualificado na próxima vez que 
precisar lidar com transações imo-
biliárias. Vale a pena investir nesse 
profissional! EXIJA O CRECI!

ATENÇÃO AO COMPRAR OU 
VENDER UM IMÓVEL

Comprar ou vender um imóvel 
pode ser uma tarefa desafiadora 
e requer um cuidado especial em 
todas as etapas do processo. Para 
efetuar uma transação imobiliária 
de forma segura e eficiente, é 
necessário seguir alguns passos 
essenciais.

Para quem deseja comprar um 
imóvel, o primeiro passo é definir 
o tipo de imóvel desejado, locali-
zação e orçamento disponível. Em 
seguida, é importante buscar um 
corretor de imóveis qualificado, 
que possa ajudar a encontrar as 
opções que atendam às necessi-
dades e realizar visitas para avaliar 
as condições do imóvel.

Além disso, é fundamental veri-
ficar a documentação do imóvel, 

como certidões negativas, matrí-
cula e registro, garantindo a re-
gularidade da propriedade. Após 
a escolha do imóvel, é necessário 
realizar a negociação do preço e 
condições de pagamento, com a 
ajuda do corretor, para garantir 
que ambos os lados estejam sa-
tisfeitos com o acordo.

Por outro lado, para quem de-
seja vender um imóvel, o primeiro 
passo é a avaliação do imóvel, para 
definir um preço justo. Também 
é importante realizar os mesmos 
procedimentos de verificação da 
documentação do imóvel, visando 
garantir a segurança da transação.

Buscar ajuda de um corretor de 
imóveis é essencial para encontrar 
compradores, negociar o preço e 
garantir a efetivação da venda. 
Durante todo o processo, é preciso 
ter atenção aos prazos e trâmites 
burocráticos, com a orientação de 
um profissional, evitando transtor-
nos futuros.

Em resumo, tanto para comprar 
quanto para vender um imóvel, é 
necessário contar com a ajuda de 
um corretor de imóveis experiente, 
além de seguir cuidadosamente 
todas as etapas do processo, desde 
a pesquisa do imóvel até a efeti-
vação da transação. Estar atento 
à documentação e contar com 
a orientação de um profissional 
capacitado são passos fundamen-
tais para garantir uma compra 
ou venda segura e satisfatória. 

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia do Ensino 
Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF @khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Contratar um corretor de imóveis:  
uma decisão importante 
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Cidades Detran divulga calendário com novos pra-
zos para Licenciamento Anual de Veículos 
no Amazonas

Mais de 1,8 mil reservas de vagas 
para novos alunos com deficiên-
cia são realizadas em 12 horas

Espaço vai oferecer, 
mensalmente,400 
atendimentos para 
os idosos

Da redação

O governador em exer-
cício, deputado esta-
dual Roberto Cidade, 
reinaugurou a sede do 

Centro Integrado de Proteção e 
Defesa da Pessoa Idosa (Cipdi), 
após a unidade ser revitalizada 
pelo Governo do Amazonas. 
Com isso, o espaço localiza-
do na rua do Comércio, bairro 
Parque 10, zona centro-sul de 
Manaus, retomou as atividades 
na quarta-feira (10).

A obra custou R$ 112,3 mil 
e entre os serviços realizados 
estão pintura completa, troca de 
todo o telhado, além de revisão 
do sistema elétrico e hidráulico 
e instalação de novos condicio-
nadores de ar.

Segundo o governador em 
exercício, a unidade foi total-
mente adequada para melhor 
atender à população idosa, 
principalmente, das zonas sul 
e centro-sul, reunindo serviços 
essenciais para idosos e facilitan-
do o acesso dos moradores do 
bairro Parque 10 e proximidades.

“A Sejusc, a secretaria de Se-
gurança, todas as secretarias do 
Estado trabalham em conjunto. 
Com o idoso, a gente tem que 
ter um tratamento diferencia-
do. E o governador Wilson Lima 
tem feito”, destaca o governa-
dor em exercício.

Administrado pela Secretaria 
de Estado de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Sejusc), 
o Centro teve o serviço execu-
tado pela Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), órgão 
vinculado à Secretaria de Estado 

Cipdi foi entregue pelo governador em exercício, deputado Roberto Cidade, na quarta-feira (10)

FOTOS: ALEX PAZUELLO/SECOM

Governo realiza entrega do Centro 
de Proteção do Idoso revitalizado

de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb).

“O governador Wilson Lima 
determinou que a UGPE apoias-
se algumas secretarias nas suas 
revitalizações necessárias. Esta 
já é a segunda obra que traba-
lhamos com a Sejusc, com um 
investimento aqui de aproxima-
damente 112 mil reais, tornando 
esse espaço adequado para o 
atendimento ao idoso”, explica 
Marcellus Campêlo, secretário 
da UGPE.

Para a secretária da Sejusc, 
Jussara Pedrosa, o Cipdi neces-
sitava de uma revitalização, de 
um espaço acessível, justamente 
para atender às políticas da se-
cretaria. “É importante ressaltar 
que, aqui, teremos mensalmente 
400 atendimentos. O idoso pode 

montar um negócio próprio) e 
o Vida e Saúde do Idoso Ativo 
(voltado para atividades físicas 
e fisioterapia), ambos geridos 
pela Sejusc.

“Para nós, o Cipdi é muito 
importante, o trabalho é muito 
importante. O centro é aque-
le socorro de urgência, que 
funciona junto com a delega-
cia do idoso, é aquele pronto 
atendimento, gente busca para 
atender as necessidades que o 
idoso tem pela violência que 
passamos”, avalia Iara Lanza, 75 
anos, que atua na pastoral do 
idoso e recebia um dos primei-
ros atendimentos na unidade 
após reabertura.

O Centro Integrado dispõe de 
equipes técnicas especializadas, 
que realizam visitas domicilia-
res, mediação de conflitos e 
atividades preventivas contra 
violações de direitos. A unidade 
atende com demanda espontâ-
nea para orientações, denúncias 
e demais serviços.

O acesso por transporte pú-
blico coletivo pode ser feito por 
meio das linhas 100, 304, 359, 
446, 402 e 407.

Serviço ampliado
O Cipdi possui outros dois 

postos, atendendo ao público 
da zona norte da capital no Sho-
pping ViaNorte, bairro Monte 
das Oliveiras, e ao público da 
zona leste, no Shopping São 
José, aberto em novembro de 
2023. Os espaços oferecem os 
mesmos serviços na unidade do 
Parque Dez.

Em 2023, o Cipdi atendeu 
981 idosos e realizou 380 vi-
sitas domiciliares. Além disso, 
com a campanha nacional Junho 
Violeta, os trabalhos integrados 
com a segurança pública são 
reforçados para cumprimentos 
de mandados e averiguação de 
denúncias de violências contra 
os idosos.

SERVIÇO EDUCAÇÃO

procurar diretamente para ter 
um atendimento psicológico, 
social e se for em caso de de-
núncia, a equipe vai fazer uma 
visita na casa, apurar a denúncia 

e dar o seguimento junto com 
toda a rede de proteção”, frisa.

Acompanharam Roberto Ci-
dade na agenda, os também 
deputados estaduais Sinésio 

Campos, Dr. Gomes, Delegado 
Pericles e Wanderley Monteiro; 
além de secretários estaduais, 
como Jussara Pedrosa (Sejusc) e 
Marcellus Campêlo (UGPE).

Cipdi
Localizado ao lado da Delega-

cia Especializada em Crimes Con-
tra o Idoso (DECCI), o Cipdi fun-
ciona de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, com atendimento 
psicossocial, jurídico, registro de 
denúncias de violências de qual-
quer natureza, encaminhamen-
to para programas sociais do 
Governo do Amazonas voltado 
a esse público, como o Idoso 
Empreendedor (que em parce-
ria com a Agência de Fomento 
do Amazonas - Afeam - ajuda 
na obtenção de crédito para 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

Calendário com novos 
prazos é divulgado

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM) informa que, desde o dia 
1º de janeiro, já estão em vigor 
os novos prazos para o Licen-
ciamento Anual de Veículos. 
No estado, o pagamento desse 
serviço pode ser feito de forma 
parcelada em até três meses. 
Contudo, quem paga anteci-
padamente, tem desconto no 
Imposto Sobre Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) 
de 5% a 10%.

Por exemplo, veículos com 
final de placa 1, podem ser li-
cenciados até o dia 28 de março, 
porém, para obter o desconto 
de 10% no IPVA o pagamento 
deve ser feito em cota única 
até 31 de janeiro. Quem optar 
por licenciar em fevereiro, só 
conseguirá 5% de desconto no 
imposto e, em março o valor 
será integral.

O Detran Amazonas alerta 
que para a obtenção do Cer-
tificado de Registro e Licen-
ciamento do Veículo (CRLV-e) 
é necessário efetuar, ainda, o 
pagamento do IPVA, a taxa do 

Reserva de vagas para alunos com 
deficiência segue até esta quinta

Até às 12h de quarta-feira 
(10), primeiro dia do proces-
so de transferência e de ma-
trícula de novos alunos com 
deficiência da rede pública 
de ensino, foram registradas 
1.866 reservas de vagas, sen-
do que 75,89% das solicita-
ções foram feitas pela inter-
net, via site www.matriculas.
am.gov.br. O processo para 
este público-alvo segue até 
esta quinta-feira (11).

Os dados são da empresa 
de Processamento de Dados 
do Amazonas S/A (Prodam).

Segundo o gerente de De-
senvolvimento da Prodam, 
Abel Neto, os painéis de 
monitoramento da empresa 
mostram que do total de 
reservas realizadas, 1.160 fo-
ram para escolas municipais 
de Manaus, 689 para escolas 
estaduais e 17 para escolas 
do município de Iranduba.

Documentos
Os documentos (origi-

nais e cópias) necessários 
para a matrícula de novos 
alunos são: documento de 
identificação com foto (RG, 

CNH, Carteira de trabalho ou 
Passaporte), CPF, Certidão 
de Nascimento, Certidão de 
Casamento – caso o aluno 
tenha mudado de novo por 
este motivo, Histórico Es-
colar, Comprovante de En-
dereço e Comprovante de 
conclusão de escolaridade 
anterior a etapa pretendida.

Para mais informações, 
a Secretaria de Educação 
disponibiliza os seguintes 
canais de comunicação: 
0800 092 5050 (telefone); 
800 092 5050 (WhatsApp) 
e seduc.atende@seduc.
net (e-mail).

LICENCIAMENTO ANUAL DE VEÍCULOS

Detran e multas (caso o veículo 
conte com restrições).

Se uma dessas taxas acima 
não for paga, o veículo não 
será considerado licenciado e, 
se for parado pela Fiscaliza-
ção, poderá ser removido ao 
parqueamento. Atualmente, 
nas blitze do Detran-AM, já 
é possível fazer o pagamento 
do licenciamento em atraso 
por meio do cartão de crédito 
ou débito.

Mesmo com a quitação do 
licenciamento numa blitz, es-

Desconto para quem paga antecipadamente pode chegar a 10%

Cronograma 
A programação do Calen-

dário de Matrículas de 2024 
pode ser acompanhada pelo 
site matriculas.am.gov.br.

Até esta quinta-feira (11), 
serão realizados os aten-
dimentos para alunos com 
deficiência (de todos os en-
sinos), tanto em caso de 
transferências, quanto de 
novos estudantes PCDs. De 
12 a 16 de janeiro, será o pe-
ríodo de transferência entre 
os demais alunos da rede.

O processo de matrícula 
para novos alunos acontece 
de 17 a 19 de janeiro.

MATRÍCULAS 2024

Vagas podem ser reservadas pelo site (https://matriculas.am.gov.br)

tando ele em atraso, o condu-
tor ainda é enquadrado com 
base no art.230 V, do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB), 
que considera uma infração 
gravíssima, com multa de R$ 
293,47 e sete pontos na Car-
teira de Habilitação.

Vale ressaltar que caso o li-
cenciamento seja pago em atra-
so, o condutor deverá passar 
pelo Posto de Vistoria do Detran 
Amazonas, localizado na rua 
Walter Zuani, 85, bairro São 
Francisco, zona sul de Manaus.

ISAQUE RAMOS

EUZIVALDO QUEIROZ

Dentre os serviços de atendimento, estão: psicossocial, 
jurídico, registro de denúncias de violências e encami-
nhamento a programas sociais do Estado



Sala de videomonitoramento 
é inaugurada em Manaus

Da redação

Reprimir a criminali-
dade e fortalecer as 
ações das Forças de 
Segurança na área 

central da cidade. Esses 
são alguns dos objetivos 
da sala de videomonito-
ramento inaugurada, na 
quarta-feira (10), pelo Go-
verno do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM). 
O espaço vai funcionar 
nas dependências da 24ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom), locali-
zada na avenida Lourenço 
da Silva Braga, no Centro 
da capital.

A ideia, conforme o se-
cretário de Segurança, 
coronel Vinícius Almeida, 
é levar mais sensação de 
segurança a todos que 
frequentam e residem 
no Centro de Manaus. 
“Aqui, militares em serviço 
acompanharão em tempo 
real, auxiliando a tropa no 
terreno, facilitando des-
sa forma, uma atuação 
de qualidade na inves-
tigação daqueles casos 
que evidenciam crimes, 
avançando na segurança 
e conforto para que a po-
pulação volte a fazer suas 
compras de forma segura, 
assim, aquecendo a eco-
nomia, gerando emprego 
e qualidade de vida para 
o nosso povo”, destacou 
o secretário.

A rede é composta por 
mais de 50 câmeras ins-
taladas em pontos estra-
tégicos da área central. O 
espaço vai funcionar 24 
horas por dia e será mo-
nitorado por policiais da 

24ª Cicom, que já realizam 
patrulhamento ostensivo 
e preventivo naquela re-
gião. De acordo com o 
subcomandante da Polí-
cia Militar do Amazonas 
(PMAM), coronel Thiago 
Balbi, a iniciativa vai pos-
sibilitar ao policiamento 
preventivo mais agilidade.

“O monitoramento do 
Centro da cidade foi ins-
talado de forma estraté-
gica para atuar no poli-
ciamento preventivo que 
é realizado pela Polícia 
Militar para que consiga-
mos dispor dos homens 
no terreno de uma forma 
mais inteligente e eficaz. 

Conforme a SSP-AM, 
estrutura vai funcio-
nar nas dependên-
cias da 24ª Cicom

De outra forma, esse mo-
nitoramento é importante 
para auxiliar a Polícia Ci-
vil nos procedimentos de 
investigação, em todo ou 
qualquer crime que ocor-
rer no centro da cidade”, 
afirma o subcomandante 
da PMAM. 

O presidente da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de 
Manaus (CDL), Raplh As-
sayag, participou da inau-
guração. O representante 
dos empresários aprovou 
e agradeceu a iniciativa. 
“Agradecemos ao secre-
tário e ao Governo do 
Amazonas pela instalação 
das câmeras de monitora-

Rede é composta por mais de 50 câmeras instaladas em pontos estratégicos da área central

mento. Tudo isso irá fa-
zer uma grande diferença 
para mostrarmos aos lo-
jistas e para a popula-
ção, que ele pode com-
prar e pode voltar outras 
vezes com segurança”,  
ressalta Assayag.

Mais ações de segu-
rança

Ao longo de todo o ano 
passado, as Forças de Se-
gurança do Amazonas rea-
lizaram de forma integrada 
com apoio de diversos ór-
gãos colegiados ações no 
Centro de Manaus, prin-
cipalmente, de combate  
à criminalidade.

Foram realizadas ope-
rações coordenadas pela 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) com apoio da Po-
lícia Militar (PMAM), que 
desarticularam esquema 
de venda de entorpecen-
tes em hotéis, além de 
terem efetivado a prisão de 
suspeitos de praticar rou-
bos e furtos na localidade.

Foram desencadeadas, 
ainda, as Centrais Integra-
das de Fiscalização (CIFs), 
que inibiram ações clan-
destinas em hotéis, pou-
sadas e prédios abando-
nados, venda de celulares 
com procedência desco-
nhecida, dentre outras.

Dupla é presa 
por roubo no 
bairro Jorge 
Teixeira

ZONA LESTE

Da redação

Dois homens, identifi-
cados como Abraão Ro-
drigues dos Santos, 20, 
e Ezequiel Soares Fonse-
ca, 22, foram presos em 
flagrante, na quarta-feira 
(10), após roubarem o 
celular de uma mulher, na 
rua Zabaram, bairro Jorge 
Teixeira, zona leste de 
Manaus. As prisões ocor-
reram na avenida Mar-
quês da Vila Real, bairro 
Flores, zona centro-sul 
da capital, por meio do 
12° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Segundo o delegado 
Mauro Soares, titular do 
12° DIP, a equipe da dele-
gacia estava retornando 
de uma diligência policial, 
quando avistou os sus-
peitos em uma motocicle-
ta com sinal identificador 
adulterado.

“Os indivíduos fugiram 
durante uma tentativa de 
abordagem, deixando a 
motocicleta, no entanto, 
foram localizados em se-
guida. Com eles, encon-
tramos uma arma de fogo 
e um aparelho de celular 
que acabara de ser rou-
bado por eles”, explica  
o delegado.

Conforme o titular, a 
vítima foi chamada à de-
legacia para reaver seu 
celular e informou que a 
dupla a abordou em fren-
te a uma padaria, quando 
ela estava com uma crian-
ça de colo e teve a arma 
apontada em sua cabeça 
para que ela entregasse 
o celular a eles.

Procedimentos
Abraão e Ezequiel res-

ponderão por roubo ma-
jorado e adulteração de 
sinal identificador. Eles 
serão encaminhados à 
audiência de custódia 
e ficarão à disposição  
da Justiça.

NONATO RODRIGUES/SSP-AM
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Suspeito de abusos sexuais, líder de aldeia 
indígena é preso em operação da PF

DIVULGAÇÃO

O líder da aldeia indíge-
na Muratuba, no município 
de Autazes, no interior do 
Amazonas, foi preso sus-
peito de cometer abusos 
sexuais contra mulheres 
durante uma operação da 
Polícia Federal, na quarta-
-feira (10). Conforme a 
polícia, uma das vítimas é 
neta dele, que tinha 8 anos 
quando foi abusada.

De acordo com Polícia 
Federal, o líder da aldeia 
indígena, da tribo Mura, de 
57 anos, está com prisão 
temporária de 30 dias de-
cretada pela Justiça Federal.

A Polícia Federal infor-
mou que o homem é sus-
peito de abusar sexualmen-
te de pelo menos quatro 
vítimas, todas mulheres. 
Uma delas foi a neta do 
suspeito, que tinha oito 
anos quando foi abusada 
sexualmente por ele.

As vítimas dos abusos 
haviam acabado de terem 
filhos e foram pedir para 
que ele providenciasse uma 

PRISÃO EM AUTAZESAPREENSÃO EM MANAUS

Polícia Civil prende dupla 
com 26 tabletes de maconha

Eduardo da Silva Pinto, 19, 
e Fábio Júnior Pinto Félix, 
22, foram presos em fla-
grante, na quarta-feira (10), 
em posse de 26 tabletes 
de maconha tipo skunk, no 
bairro Compensa, zona oeste 
de Manaus. A prisão da du-
pla foi realizada por policiais 
civis do 6º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Segundo o delegado Eric-
son Tavares, titular do 6° DIP, 
as drogas são provenientes 
do município de Manacapu-
ru (a 68 quilômetros de Ma-

documentação das crian-
ças, para que elas tives-
sem acesso a um benefício. 
Em troca da liberação, ele 
exigia favores sexuais das 
mulheres, conforme a Po-
lícia Federal.

Cerca de 20 agentes da 

Material apreendido por agentes civis do 6º DIP

PF e uma delegada fizeram 
a operação que prendeu o 
homem nesta quarta. Um 
servidor da Fundação Na-
cional do Índio (Funai) tam-
bém acompanhou a ação, 
que aconteceu dentro da 
terra indígena.

naus), e os infratores foram 
presos no momento em que 
faziam o translado do mate-
rial ilícito para outro carro.

“As investigações irão con-
tinuar para averiguar quem é 
o dono do material entorpe-
cente, bem como para onde 
ele seria enviado”, informa a 
autoridade policial.

Eduardo e Felipe foram au-
tuados por tráfico de drogas 
e associação para o tráfico. 
Ambos serão encaminhados 
à audiência de custódia e fi-
carão à disposição da Justiça.

O suspeito que foi preso 
durante a operação da Po-
lícia Federal é um “Tuxaua”, 
considerado como a lide-
rança indígena da aldeia 
Muratuba, onde os crimes 
aconteceram. Cerca de 20 
famílias moram no local.

Conforme a polícia, uma das vítimas é neta do suspeito, que tinha oito anos quando foi abusada

DIVULGAÇÃO



Política

Deputado planeja no-
vas parcerias com o 
govenador, a quem 
substitui neste mo-
mento

O governador em 
exercício, o de-
putado estadual 
Roberto Cidade 

destacou investimentos da 
gestão Wilson Lima no se-
tor primário do Amazonas 
durante apresentação do 
planejamento orçamentário 
do Governo do Estado para 
o sistema da Secretaria de 
Estado de Produção Rural 
(Sepror) e suas unidades vin-
culadas para 2024, que prevê 
recursos de R$ 377,2 milhões,  
aproximadamente.

No evento ele voltou a re-
forçar o alinhamento com o 
governador, de quem pode 
ser o indicado para ser can-
didato a prefeito de Manaus 
este ano. Cidade promete 
mais trabalho e planeja novas 
ações com Wilson.

“Estou agora como gover-
nador em exercício nesse mo-
mento, mas a partir do dia 13 o 
governador Wilson Lima volta 
e nós vamos retornar como 
presidente da Assembleia (Le-
gislativa do Amazonas) e nós 
vamos dar o suporte princi-
palmente em mandar mais 
emendas parlamentares para 
esse setor tão importante”, 
completou Cidade.

A apresentação foi feita, 
nesta terça-feira (9), na sede 
da Sepror, bairro Japiim, zona 
sul de Manaus, pelos gestores 
do sistema que inclui – além 
da própria Secretaria de Pro-
dução Rural – o Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuá-
rio e Florestal Sustentável do 
Amazonas (Idam), a Agência de 

Cidade pode ser o candidato de Wilson à prefeitura de Manaus

Roberto Cidade reforça 
alinhamento com Wilson Lima

Desenvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS) e a Agên-
cia de Defesa Agropecuária e 
Florestal do Amazonas (Adaf).

As principais atividades 
integram ações de políticas 
públicas de fomento ao setor 
produtivo, Assistência Téc-
nica Rural, Defesa Sanitária 
Animal e Vegetal, além de 
agronegócios de agricultores 
familiares. Segundo Roberto 
Cidade, os investimentos vão 
reforçar o desenvolvimento 
sustentável do setor primário 
no Amazonas.

“O Sistema Sepror tem que 
trabalhar em conjunto, isso é 
uma determinação do gover-
nador Wilson Lima para que 
nesse ano de 2024 otimizem 
mais o trabalho para que o 
serviço chegue na ponta, che-
gue mais estrutura para o 
produtor rural“, destacou o 
governador em exercício

O planejamento, que tem 
como base o orçamento bruto 
de cada pasta, foi apresentado 
pelo secretário de estado da 
Produção Rural, Daniel Bor-
ges, gestores e técnicos das 
unidades vinculadas. Tam-
bém estiveram presentes os 
deputados estaduais Dele-
gado Péricles e Mário César 
Filho; além dos prefeitos Ga-
maliel Andrade (Tapauá) e Zé 
Roberto (Canutama).

Sepror
No âmbito das atividades 

desenvolvidas pela Sepror 
voltadas ao fomento e apoio 
à produção agropecuária, 
florestal, pesqueira e fauna, 
o investimento total será de 
R$ 130,8 milhões. Entre as 
principais metas estão o in-
centivo à agricultura familiar, 
à agroecologia e produção 
orgânica, extrativismo, ma-

nejo florestal, Pró-mecani-
zação e pró-calcário, expo-
sições agropecuárias, pesca  
e aquicultura.

COMANDO
Com as ausências do gover-

nador Wilson Lima e do vice-
-governador Tadeu de Souza, 
o presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), deputado estadual 
Roberto Cidade (UB), assu-
miu interinamente o Governo 
do Amazonas a partir desta 
segunda-feira, 8/1. Wilson re-
torna ao comando no dia 13.

“Estarei a postos para al-
guma eventualidade, sempre 
alinhado com o governador 
Wilson Lima, que estará em 
uma viagem internacional 
com o objetivo de atrair novos 
investimentos para o Ama-
zonas. A máquina do Estado 
está organizada, funcionando 

normalmente e minha esta-
da como governador interino 
será somente a formalidade 
que o cargo exige”, disse.

“Brazil China Meeting”
O governador Wilson Lima 

vai à China prospectar in-
vestimentos para o estado 
e a Zona Franca de Manaus 
(ZFM). Lima íntegra a comitiva 
brasileira do evento “Brazil 
China Meeting”. Wilson Lima 
vai palestrar no painel Inves-
tindo no Brasil.

Além disso, os chineses 
vão reunir nas cidades de 
Shenzhen e Hong Kong presi-
dentes de grandes empresas, 
CEO, investidores e conferen-
cistas da China e do Brasil. Na 
visita a Shenzhen, o governa-
dor do Amazonas vai conhe-
cer o polo industrial local, que 
tem empresas instaladas na 
ZFM, como TCL e BYD.

   Manaus, quinta-feira 11 de janeiro de 20246
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Lula pode apoiar África do Sul contra Israel 
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva estuda dar o apoio do 
Brasil à denúncia apresentada 
pela África do Sul contra Israel 
em 29 de dezembro de 2023, 
na Corte Internacional de Jus-
tiça (CIJ). O país africano acusa 
Israel de praticar um genocídio 
contra o povo palestino na 
Faixa de Gaza.

A informação é do embaixador 
da Palestina no Brasil, Ibrahim Al-
zeben, que esteve reunido com 
Lula na manhã desta quarta-
-feira (10), no Palácio do Pla-
nalto, e pediu o apoio de Lula 
à iniciativa sul-africana. Desde o 
início do recente conflito, em 7 
de outubro de 2023, os ataques 
de Israel ao enclave palestino 
deixaram mais de 22 mil mortos, 
a maioria mulheres e crianças.

Segundo o embaixador pa-
lestino, independentemente do 
apoio público à ação, a posição 
do Brasil “está clara, de conde-
nar qualquer tipo de genocídio 
contra qualquer ser humano”.

Por mais de uma vez, o presi-
dente Lula comparou a guerra 
em Gaza a um genocídio e disse 
que a ação do grupo palestino 
Hamas contra Israel não justifi-
ca que o país mate inocentes. 

O presidente chegou a afirmar 
que é “insanidade” do primei-
ro-ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, querer acabar com 
a Faixa de Gaza.

Tribunal
A Corte Internacional de Jus-

tiça é composta de 15 juízes, 
cada um de um país diferente, 
e é o principal órgão judicial da 
Organização das Nações Unidos 
(ONU), sendo responsável pela 
solução de disputas entre os 
estados. Os juízes eleitos cum-
prem mandatos de 9 anos. Até 
fevereiro de 2027, o Brasil é 
representado na CIJ pelo jurista 
Leonardo Nemer Caldeira Brant.

Apesar do peso político, as 
decisões da corte são, por vezes, 
ignoradas. Em março de 2022, o 
tribunal ordenou que a Rússia 
suspendesse imediatamente a 
sua campanha militar na Ucrâ-
nia, o que não aconteceu.

A África do Sul pediu à CIJ 
medidas cautelares para pôr fim 
à campanha militar de Israel em 
Gaza. As audiências para discutir 
a denúncia com representantes 
do país africano e de Israel estão 
marcadas para esta quinta-feira 
(11) e sexta-feira (12).

A expectativa do embaixador 
Alzeben é que a ação seja ca-
paz de interromper os ataques 
israelenses. “A pior gestão é 
aquela que não se faz. Nós 
apoiamos esta iniciativa porque 
somos nós quem pagamos o 
maior preço. O genocídio tem 
que parar de toda maneira e 
com o apoio da comunidade 
internacional. Chega, são 95 dias 
de genocídio, de bombardeios, 
a Faixa de Gaza praticamente 
ficou invivível”, disse.

Diplomacia
Esta é a segunda vez que 

Lula se encontra com Alzeben. 
A primeira foi em cerimônia, 
em novembro de 2023, no 
Palácio do Itamaraty, quando 
Lula condecorou o embaixa-
dor, entre outras autoridades, 
com a Ordem do Rio Branco, 
a mais alta condecoração da 
diplomacia brasileira.

O presidente brasileiro tam-
bém já conversou, por telefone, 
com o presidente da Autorida-
de Palestina, Mahmoud Abbas, 
e esteve com ele em reunião 
bilateral em setembro do ano 
passado, em Nova York. Pelo 
lado de Israel, Lula teve dois te-

POLÍTICA INTERNACIONAL

País africano aponta genocídio do povo palestino

AGÊNCIA BRASIL

lefonemas com o presidente do 
país, Isaac Herzog, e se encon-
trou pessoalmente com o líder 
à margem da conferência do 
clima, em Dubai, em dezembro.

A diplomacia brasileira atua 
em diversas instâncias inter-
nacionais e dialoga com pa-
íses envolvidos em busca de 
uma solução para o conflito 
na Faixa de Gaza. O Brasil 
defende uma solução de dois 

estados, com um Estado Pales-
tino economicamente viável 
convivendo lado a lado com 
Israel, “em paz e segurança”, 
dentro de fronteiras mutua-
mente acordadas e internacio-
nalmente reconhecidas.

“Expressamos nossa gratidão 
ao Brasil, ao senhor presiden-
te, pela posição de apoio à 
solução de dois estados, pelo 
fim do conflito, da agressão 

e do genocídio contra o povo 
palestino em Gaza”, manifestou 
o embaixador da Palestina no 
Brasil. “Coincidimos em vários 
pontos em que a paz é a úni-
ca solução para o conflito e a 
criação do Estado da Palestina é 
um imperativo, que tem que ser 
criado e respeitados baseado no 
direito internacional e no direi-
to internacional humanitário”, 
acrescentou Alzeben.

PF quer concluir 
inquérito sobre 
hostilização a 
Moraes 

AINDA EM JANEIRO

A Polícia Federal (PF) pre-
tende concluir até o fim de 
janeiro o inquérito sobre as 
supostas agressões contra 
o ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), no ae-
roporto de Roma, na Itália.

Os agentes da investiga-
ção já colheram depoimen-
tos dos envolvidos e ana-
lisaram imagens fornecidas 
pelo governo italiano.

Segundo a CNN, o inquéri-
to deve trazer uma linha do 
tempo do episódio e concluir 
que o ministro da Suprema 
Corte foi hostilizado.

O tumulto ocorreu em 14 
de julho e teria começado 
por causa da utilização da 
Sala VIP do Aeroporto In-
ternacional. O sigilo da in-
vestigação foi retirado pelo 
ministro José Dias Toffoli.

As imagens corroboram 
a versão apresentada por 
Moraes. Segundo ele, Ro-
berto Mantovani Filho e An-
dréia Munarão hostilizaram 
a família do ministro.

Os trechos mostram os 
turistas passando perto 
de Moraes e família para 
ofendê-los e gravá-los. A 
defesa do casal nega as 
acusações.

Ministro teve segurança reforça-
da desde aquela episódio

DIVULGAÇÃO



demonstrou interesse em 
investir em projetos de sus-
tentabilidade no Amazonas.

“A China é um player 
importante, é um parceiro 
econômico significativo, é 

um dos mais importantes 
parceiros econômicos do 
Brasil. O Amazonas está inse-

Economia

Wilson Lima destacou 
alguns dos programas 
e modelos exitosos do 
Amazonas

Cumprindo agenda 
na China o gover-
nador Wilson Lima 
apresentou, nesta 

quarta-feira (10), a poten-
ciais investidores oportu-
nidades de investimentos 
no estado, a exemplo da 
Zona Franca de Manaus e 
de programas de susten-
tabilidade já desenvolvidos 
pelo Governo do Amazonas 
como o Guardiões da Flo-
resta, o Escola da Floresta, o 
Água Boa e o recém lançado 
Amazonas 2030.

Os projetos que preveem 
captação de investimentos 
foram apresentados du-
rante um dos encontros 
do “Brazil China Meeting”, 
evento realizado pelo LIDE 
- Grupo de Líderes Empre-
sariais e pelos jornais Valor 
Econômico e O Globo e que 
reúne as principais lideran-
ças e investidores dos dois 
países em programação 
que segue até o próximo  
sábado (13).

Ainda nesta quarta, o go-
vernador esteve com Deng 
Young, presidente da China 
Railway Construction Cor-
poration (CRCC), empresa 
de construção e engenharia, 
que está há 75 anos no 
mercado e é um dos grupos 
mais fortes do país asiático, 
responsável por importan-
tes projetos de ferrovias e 
construção civil em portos 
e aeroportos. 

Wilson Lima e Deng Young 
falaram sobre os desafios 
de mobilidade, infraestrutu-
ra e logística. O empresário 

A Zona Franca de Manaus abriga alguns dos maiores mercados exportadores do mundo

Governo apresenta projetos de 
economia para investidores chineses

rido nesse contexto e, claro, 
quanto mais investidores a 
gente puder captar para o 
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Nova renegociação dará 
desconto de até 70%

Os contribuintes inscritos 
na Dívida Ativa da União po-
dem renegociar, até 30 de 
abril, o débito com até 70% 
de desconto nas multas e nos 
juros. A Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional (PGFN) 
abriu na última segunda-feira 
(8) cinco editais de transa-
ção tributária, modalidade de 
parcelamento criada durante 
a pandemia de covid-19.

Chamado de Transações 
por Adesão, o programa 
permitirá o parcelamento 
da dívida em até 145 me-
ses. Na transação tributária, 
o tamanho do desconto é 

DÍVIDA ATIVA

determinado conforme a ca-
pacidade de pagamento do 
devedor. Quem tiver menor 
capacidade de pagamento 
terá os maiores descontos.

Os editais estão divididos 
nas seguintes categorias: 
dívidas de pequeno valor, 
débitos de difícil recuperação 
ou irrecuperáveis, capacida-
de de pagamento, inscri-
ções garantidas por seguro 
garantia ou carta fiança e 
microempreendedores indi-
viduais. Segundo a PGFN, 
o governo espera recuperar 
cerca de R$ 24 bilhões com 
as Transações por Adesão.

Prazo de adesão vai até 30 de abril 

AGENCIA BRASIL

Diego Peres / Secom

redacao@vanguardadonorte.com.br |Valéria Santana

estado do Amazonas melhor 
ainda e esse é nosso obje-
tivo ao vir aqui”, destacou 
o governador Wilson Lima. 

Potencialidades
Em discurso aos presentes 

no encontro realizado pelo 
LIDE, o governador Wilson 
Lima destacou alguns dos 
programas e modelos exi-
tosos do Amazonas e disse 
que em comum possuem a 
garantia de desenvolvimen-
to econômico e sustentável, 
beneficiando a população 
amazonense, preservando a 
floresta e contribuindo com 
o clima no mundo.

Zona Franca de Manaus
Modelo econômico mais 

exitoso do estado no aspec-
to socioeconômico, o Polo 
Industrial de Manaus (PIM) 
possui mais de 500 empre-
sas instaladas, gerando 115 
mil empregos diretos e mais 
de 500 mil diretos e indire-
tos, ajudando a manter pre-
servada 97% da cobertura 
florestal do estado. 

As indústrias instaladas 
contam com benefícios 
fiscais da Zona Franca de 
Manaus, incentivos garan-
tidos até 2073. Além disso, 
o Governo do Estado con-
cede isenção estadual de 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) que varia entre 55% 
a 100% do imposto.

A Zona Franca de Manaus 
abriga alguns dos maiores 
mercados exportadores do 
mundo como: o de concen-
trados para refrigerantes e 
o de motocicletas. Entre 
os principais destinos das 
exportações do Amazonas 
estão países como a Argen-
tina, Colômbia, Venezuela, 
Alemanha, China, Bolívia e 
Estados Unidos.

4,890

4,891

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

318,74
224.266,83

-2,91%
130.841,09

VENDADólar
Variação
- 0,98%

5,365

5,366

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
 0,13 %

Produção de veículos cai 
1,9% em 2023, diz Anfavea

A produção de veículos 
caiu 1,9% em 2023 e chegou 
a 2,36 milhões de unidades. 
No ano anterior, em 2022, 
foram produzidas 2,32 mi-
lhões de unidades.

No mês de dezembro de 
2023, a produção foi de 171,6 
mil, 15,3% a menos do que 
em novembro do mesmo 
ano (202,7 mil) e 10,4% a 
menos do que em dezembro 
de 2022 (191,6 mil).

A produção de automó-
veis comerciais leves foi de 
2,2 milhões de unidades em 
2023, alta de 1,3% em re-
lação a 2022. Segundo os 
dados divulgados hoje (10) 
pela Associação Nacional 
de Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea), as 
vendas de veículos novos 
tiveram alta de 9,7% em 
2023, com 2,3 milhões de 
unidades emplacadas con-
tra as 2,1 milhões em 2022. 
Em dezembro as unidades 
vendidas chegaram a 248,6 
mil, o que representa au-

mento de 14,6% na com-
paração com dezembro 
de 2022 (216,9 mil) e de 
16,9 % ante novembro de 
2023(212,6 mil).  As exporta-
ções tiveram queda de 16% 
no ano passado, com 403,9 
mil unidades comercializa-

das no mercado externo. 
No mesmo período de 2022 
esse número foi de 480,9 
mil. A queda ocorreu devi-
do à diminuição de vendas 
em países como Argentina 
(-16%), Chile (-57%) e Co-
lômbia (-53%). Perspectiva

QUEDA NAS VENDAS

Vendas de veículos novos tiveram alta de 9,7%

Para 2024, a Anfavea esti-
ma que haverá alta nas ven-
das (6,1%, com 2,45 milhões 
de unidades), na produção 
(6,2%, com 2,47 milhões de 
unidades) e nas exportações 
(0,7% nas exportações, com 
407 mil unidades).

Segundo o presidente da 
entidade, Márcio de Lima Lei-
te, há motivos para acreditar 
em um ano positivo para o 
setor automotivo brasileiro 
porque, além da expectativa 
de crescimento do merca-
do interno e da produção, a 
publicação da MP 1.205 que 
instituiu o Programa Mover 
também deve favorecer o 
setor. “Trata-se uma política 
industrial muito moderna e 
inteligente, que garante pre-
visibilidade a toda a cadeia 
automotiva presente no país 
e a novas empresas que che-
garem, e ainda privilegia as 
novas tecnologias de descar-
bonização, os investimentos 
em P&D e favorece a neoin-
dustrialização”, afirmou. 

AGENCIA BRASIL
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negativa tanto no plantio 
como no desenvolvimento 
das lavouras. As condições 
climáticas também foram 
determinantes para alguns 
produtores migrarem para 
outras culturas, contribuin-
do para a redução da área 
em relação ao levantamento 
divulgado em dezembro”, 
justificou a Conab.

No caso do milho, a pro-
dução total está estimada 
em 117,6 milhões de tone-
ladas, redução de 10,9% em 
relação ao ciclo anterior. 
A queda é reflexo de uma 
menor área plantada e de 
uma piora na expectativa de 
rendimento das lavouras.

“A primeira safra do ce-
real, que representa 20,7% 

da produção, vem passan-
do por situações adver-
sas como elevadas preci-
pitações nos estados do 
Sul, baixas pluviosidades 
acompanhadas pelas altas 
temperaturas no Centro-
-Oeste”, explicou a compa-
nhia. Para a segunda safra, 
além de avaliar os custos, 
as decisões dos produtores 
dependem de fatores cli-
máticos, de disponibilidade 
de janela para o plantio e 
dos preços de mercado. 

Arroz e feijão
Já o arroz tem uma es-

timativa de produção de 
10,8 milhões de toneladas, 
7,2% a mais que a última 
safra. Segundo o boletim, 

os preços do grão foram 
incentivos para o aumento 
de área em alguns estados 
produtores. Por outro lado, 
o atraso no plantio, o volu-
me excessivo de chuvas ou 
de períodos de veranicos 
que ocorreram em regiões 
diversas, além das dificul-
dades nos tratos culturais, 
são condições desfavorá-
veis para a produtividade.

Para o feijão, é esperada 
uma estabilidade na produ-
ção, quando se compara com 
a safra passada, chegando a 
uma colheita de 3,03 milhões 
de toneladas. Entretanto, a 
Conab alerta que a primeira 
safra da leguminosa cami-
nha para a conclusão e vem 
apresentando alterações ne-

gativas, devido à instabilida-
de do clima.

Já para o algodão, é es-
perado um crescimento de 
6,2% na área cultivada. Com 
o plantio se aproximando a 
32% no país, a área estimada 
em cerca de 1,77 milhão de 
hectares poderá variar, já 
que parte dela que deveria 
ser replantada com soja em 
Mato Grosso poderá ser uti-
lizada com o plantio da fibra. 
Atualmente a projeção é de 
uma colheita de 3,1 milhões 
de toneladas de pluma.

Com a colheita encerra-
da, o trigo registra uma 
produção de 8,1 milhões 
de toneladas. Segundo a 
Conab, até o início da fase 
reprodutiva, as condições 

Volume é 13,5 milhões 
de toneladas menor do 
que o da safra passada

As condições cli-
máticas instáveis 
do país levaram a 
Companhia Nacio-

nal de Abastecimento (Co-
nab) a reduzir novamente a 
estimativa para a safra de 
grãos de 2023/24. A produ-
ção brasileira deve chegar 
a 306,4 milhões de tonela-
das, queda de 13,5 milhões 
de toneladas em relação 
à safra passada (2022/23), 
quando chegou a 319,9 mi-
lhões de toneladas.

Nesta quarta-feira (10), 
o órgão divulgou o quarto 
levantamento para o ciclo 
atual. “As condições climá-
ticas instáveis, com chuvas 
escassas e mal distribuídas 
aliadas a altas temperaturas 
na região central do país, 
além de precipitações volu-
mosas na região Sul, provo-
caram e ainda persistem no 
atraso do plantio da safra, 
além de influenciarem de 
maneira negativa no po-
tencial produtivo das la-
vouras”, explicou a Conab.

De acordo com o órgão, 
esta safra vem tendo carac-
terísticas complexas para a 
estimativa de área, produti-
vidade e produção, já que 
os problemas climáticos 
geram incertezas e preju-
dicam a tomada de decisão 
pelos produtores.

Principal cultura cultivada 
no país, a soja deve apre-
sentar uma produção de 
155,3 milhões de toneladas. 
A estimativa é menor do que 
a do último levantamento, 
de 160,2 milhões de tonela-
das, mas ainda superior ao 
registrado na safra 2022/23 
(154,6 milhões de tonela-
das). “Chuvas mal distribuí-
das e temperaturas elevadas 
influenciaram de maneira 

Para o trigo, apesar do bom volume colhido, em razão dos problemas climáticos houve perda da qualidade

Projeção da safra de grãos 
2023/24 cai para 306,4 mi

Voa Brasil será destinado a 
aposentados e estudantes

Aposentados do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) e bolsistas do Progra-
ma Universidade para Todos 
(Prouni) serão os primeiros 
segmentos beneficiados 
pelo programa Voa Brasil, 
que vai assegurar passagens 
aéreas a R$ 200 por trecho. 
Previsto desde meados do 
ano passado, até então sem 
público-alvo anunciado, o 
programa ainda não saiu do 
papel. De acordo com o mi-
nistro de Portos e Aeroportos, 
Sílvio Costa Filho, a iniciativa 
será finalmente lançada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 

PASSAGEM AÉREA

Silva até o início do mês que 
vem.  ”A gente espera que 
o presidente possa anunciar, 
agora no final de janeiro, mais 
tardar no início de fevereiro, 
um programa de passagens a 
R$ 200, que serão para dois 
públicos específicos num pri-
meiro momento, o público de 
aposentados do INSS, que dá 
em torno de 20 milhões de 
brasileiros, e também para 
alunos do Prouni, que atinge 
600 mil estudantes”, anun-
ciou em entrevista a jorna-
listas, nesta terça-feira (9), 
no Palácio do Planalto, após 
se reunir com o presidente.

Programa de passagens a R$ 200 será lançado em fevereiro

climáticas vinham bene-
ficiando a cultura, com 
perspectivas de uma safra 
recorde semelhante à de 
2022. Mas, a partir de se-
tembro, teve início um perí-
odo com chuvas excessivas 
que persistiu até a colheita, 
situação que causou perdas 
na produtividade. 

Comércio
Sobre o mercado das 

commodities brasileiras, a 
redução na estimativa da 
produção de soja deverá im-
plicar também uma menor 
exportação da oleaginosa 
em grãos neste ano. Além 
disso, o Conselho Nacio-
nal de Política Energética 
(CNPE) aprovou o aumento 
de biodiesel ao diesel, de 
12% para 14%. Para o arroz, 
estima-se uma manutenção 
do consumo nacional em 
10,3 milhões de toneladas. 
“A recuperação produtiva e a 
menor oferta de importantes 
países exportadores, possi-
velmente, resultarão em um 
aumento para 2 milhões de 
toneladas no volume expor-
tado pelo Brasil. Projeta-se 
uma manutenção do volume 
importado em 1,5 milhão, 
em razão ainda da neces-
sidade de recomposição da 
oferta nacional”, explicou 
a Conab, lembrando que a 
estimativa é de aumento da 
produção do grão.

Os estoques de arroz de-
vem ficar próximos da esta-
bilidade, estimados em 1,7 
milhão de toneladas.

Já a estimativa de menor 
produção de milho para a 
safra 2023/24, somada à 
maior oferta disponível no 
mercado internacional (em 
meio à boa safra norte-
-americana), deverá redu-
zir o volume de exporta-
ções brasileiras do grão 
em 2024. Ainda assim, o 
Brasil deve continuar a ser o 
maior exportador de milho  
do mundo.

Procon-AM vai às ruas fiscalizar 
aumento no preço da gasolina

DIVULGAÇÃO

Instituto anuncia uma operação con-
junta nos postos de combustíveis

O Instituto de Defesa do 
Consumidor (Procon-AM) 
realiza fiscalização nos pos-
tos de combustíveis em 
Manaus após inúmeros es-
tabelecimentos aplicarem 
um significativo aumen-
to no preço da gasolina, 
elevando-o de R$5,59 para 
R$6,49. Esse reajuste subs-
tancial, quase R$1, despertou 
a atenção do Procon-AM, 
que prontamente mobilizou 
suas equipes para intensificar 
a fiscalização.

O Procon-AM está nas 
ruas para monitorar de per-
to e investigar esse reajus-
te, assegurando que esteja 
em conformidade com as 
regulamentações vigentes e 
não comprometa os direi-
tos dos consumidores. Além 
disso, anuncia uma semana 
de operações intensivas de 
fiscalização nos postos de 
combustíveis da capital em 
uma ação coordenada que 
conta com a participação 
ativa da Agência Nacional 
do Petróleo (ANP), Delegacia 
do Consumidor, Ministério 

IRREGULARIDADES

Público Estadual e Comissão 
do Direito do Consumidor 
da Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas (ALE-
AM). A iniciativa visa garan-
tir a transparência, qualidade 
dos serviços e a proteção 
dos direitos dos consumi-

dores. O diretor-presidente 
do Procon-AM, Jalil Fraxe, 
enfatiza a relevância dessa 
colaboração para garantir 
um trabalho eficaz em prol 
dos consumidores do estado. 
Fraxe declara: “É fundamental 
essa integração entre os ór-

gãos fiscalizadores para uma 
atuação ainda mais eficiente 
na proteção dos direitos dos 
consumidores. Nossa equipe 
de fiscalização, em conjunto 
com a ANP, Delegacia do 
Consumidor, Ministério Pú-
blico Estadual e Comissão 
do Direito do Consumidor 
da ALEAM, estará nas ruas 
para verificar minuciosamen-
te as operações dos postos 
de combustíveis. Buscamos 
garantir a lisura e zelar pe-
los direitos dos consumido-
res do Amazonas”. Durante 
essa série de operações, os 
fiscais do Procon-AM e de-
mais órgãos parceiros esta-
rão atentos a possíveis ir-
regularidades, assegurando 
o cumprimento das normas 
vigentes e a defesa dos in-
teresses dos consumidores. 
“O Procon-AM reitera seu 
compromisso inabalável 
com a defesa dos direitos 
dos consumidores, a fisca-
lização justa e transparente, 
além do cumprimento das 
regulamentações vigentes”, 
afirma Fraxe.

AGENCIA BRASIL

REPRODUÇÃO/PIXEL



Um novo estudo iden-
tificou uma associação 
entre a maior carga 
viral em um indivíduo

O HIV (vírus da imuno-
deficiência humana) 
é conhecido por se 
recombinar e conse-

guir escapar assim do sistema 
imunológico dos hospedei-
ros, fugindo também da ação 
de drogas e anticorpos.

Essa é uma das razões 
que torna tão difícil a ob-
tenção de uma vacina anti-
-HIV, justamente porque um 
mesmo indivíduo infectado 
pode carregar dezenas de 
variantes distintas.

Mas a relação entre as 
formas recombinantes do 
HIV no corpo humano e a 
carga viral durante a infec-
ção nunca foi compreendida 
totalmente. Até agora.

Um novo estudo identifi-
cou uma associação entre 
a maior carga viral em um 
indivíduo com a taxa de re-
combinação do vírus. Este 
seria um dos agentes de 
evolução viral.

A pesquisa, assinada por 
Elena Romero, do departa-
mento de Ciências Genô-
micas da Universidade de 
Washington, e Alison Feder, 
do Centro de Câncer Fred 
Hutchinson (Seattle), foi pu-
blicada nesta quarta-feira 
(10) na revista Molecular 
Biology and Evolution.

As autoras partiram de uma 
hipótese a partir de estu-
dos observados em animais 
em laboratório e órgãos em 
placas, onde a co-infecção 
de múltiplas variantes do 
vírus nas células favorece 
a recombinação destas di-
ferentes formas do vírus. 
A recombinação é a mis-

A outra forma de aumentar a diversidade é pelas mutações que ocorrem com a replicação do vírus nas células

Carga viral durante infecção por 
HIV determina evolução do vírus

tura de material genético 
de duas ou mais cepas do 
HIV, resultando em maior  
variabilidade genética.

A outra forma de aumentar 
a diversidade é pelas muta-
ções que ocorrem com a re-
plicação do vírus nas células, 
que ocorre em taxas já bem 
conhecidas dos estudiosos.

De acordo com a pesqui-
sa, em indivíduos com uma 
maior carga viral a variedade 
de populações do HIV nas 
diferentes células (chama-
dos virions) contribui para o 
surgimento de novas varian-
tes. Isto ajuda a determinar 

a evolução do vírus, com o 
surgimento de formas que 
conseguem escapar de ma-
neira mais eficaz da ação dos 
coquetéis anti-retrovirais.

O estudo encontrou uma 
taxa de recombinação em 
indivíduos com carga viral 
elevada até seis vezes supe-
rior à observada em amos-
tras normais do vírus.

Em seguida, elas compa-
raram a carga viral de dez 
pessoas convivendo com 
HIV há 6 a 12 anos e que 
tinham a taxa de vírus no 
organismo medida periodi-
camente. O participante 1, 

indicado como aquele com 
a carga viral mais elevada, 
apresentou a maior varie-
dade genética das cepas 
de HIV no organismo; o 
mesmo foi observado com 
os participantes 3, 4 e 7, 
que também tinham cargas 
virais elevadas.

É importante notar que 
em pessoas que convivem 
com HIV apresentam uma di-
versidade também da carga 
viral no próprio organismo 
ao longo do tempo, o que 
vai depender, por exemplo, 
se o vírus é controlado por 
antivirais, do tempo desde a 

infecção, dentre outros.
A técnica apresentada 

no estudo pode ajudar no 
desenvolvimento de novos 
testes mais eficazes para a 
detecção da carga viral e de 
variantes do HIV presentes 
no organismo.

Confirmando observa-
ções de outros estudos in 
vitro (em laboratório), a 
pesquisa é a primeira evi-
dência de como a variação 
intra hospedeiro (no mesmo 
indivíduo) é um fator deter-
minante de recombinação 
viral em humanos.

As pesquisadoras refor-

EUA e Argentina oferecem 
apoio ao Equador

A ministra da Segurança da 
Argentina, Patricia Bullrich, 
afirmou na noite desta terça 
(9) que o país está disposto 
a enviar forças de segurança 
para dar apoio ao Equador 
na guerra contra facções 
criminosas. Os presidentes 
da Colômbia, Gustavo Pe-
tro, e da Bolívia, Luis Arce, 
também ofereceram apoio 
para o presidente Daniel No-
boa, que decretou estado de 
“conflito armado interno” no 
Equador, após os episódios 
de violência registrados nas 
últimas horas.

“Estamos dispostos a aju-
dá-los, a mandar forças de 
segurança se for preciso, 
porque isso é uma questão 
continental. O que acontece 
no Equador, na Colômbia, 
na Bolívia, influi na Argenti-
na. Temos que nos proteger 
disso como país e como 
continente”, disse Bullrich 
ao canal argentino TN. A 
ministra também afirmou 

CEO da Boeing reconhece 
“erro” relacionado ao voo

O presidente-executivo da 
Boeing, Dave Calhoun, reco-
nheceu os erros cometidos 
pela fabricante de aviões 
norte-americana, enquan-
to mais de 170 aeronaves 
permaneceram paradas 
pelo quarto dia. Calhoun 
disse aos funcionários que a 
empresa garantiria que um 
acidente como o da explo-
são do painel da Alaska Air-
lines em pleno voo “nunca  
mais aconteça”. 

O principal funcionário da 
empresa responsável pela 
fabricação de aviões, Stan 
Deal, também disse em uma 
reunião de segurança na fá-
brica das aeronaves 737 em 
Renton, Washington, que a 
Boeing reconhece “a real 
gravidade do acidente”, à 
medida que inicia verifica-
ções em seus controles e 
processos de qualidade. As 
observações de Calhoun fo-
ram o primeiro reconheci-
mento público de erros por 
parte da Boeing desde que o 

chamado plugue da porta se 
soltou da fuselagem de um 
737 MAX 9 quase cheio na 
sexta-feira (5), deixando um 
buraco aberto ao lado de um 
assento vazio. Calhoun disse 
ter ficado “abalado até os 
ossos” com o acidente, que 

ATENTADO

que atualizou a chanceler 
de Javier Milei, Diana Mon-
dino, sobre a situação equa-
toriana. Mondino, por sua 
vez, declarou “apoio total” a 
Noboa e à ação das forças 
de segurança.

Os Estados Unidos tam-
bém condenaram veemen-
temente os recentes ata-
ques de grupos armados 
no Equador. O governo 
norte-americano está em-
penhado em cooperar com 

A Colômbia e a Bolívia também repudiaram a violência de grupos armados

reacendeu a pressão sobre a 
Boeing em relação à sua linha 
de aviões de pequeno por-
te, quase cinco anos depois 
de uma crise de segurança 
completa do MAX, desenca-
deada por acidentes mortais 
na Indonésia e na Etiópia.

ALASKA AIRLINES

Calhoun disse a funcionários que acidentes como esse nunca 
mais devem acontecer
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SHUTTERSTOCK

Brasil e Mundo A outra forma de aumentar a diversi-
dade é pelas mutações que ocorrem 
com a replicação do vírus nas células

MUTAÇÕES
redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana

parceiros para levar os cri-
minosos à justiça, disse o 
conselheiro de Segurança 
Nacional da Casa Branca, 
Jake Sullivan, na quarta-feira 
(10). O governo colombiano, 
por sua vez, ofereceu “todo 
apoio” a Noboa. “Estamos 
atentos a todo apoio que 
o governo do Equador nos 
solicitar”, escreveu Gus-
tavo Petro, presidente do 
país, que tem fronteira com  
o Equador.

REPRODUÇÃO

GETTY IMAGES

çam, porém, que a associa-
ção encontrada é de corre-
lação, mas não é possível 
determinar uma associação 
causal, uma vez que os fato-
res que levam à variabilida-
de genética não podem ser 
explicados só pelo número 
de cópias do HIV.

O estudo incluiu também 
um número reduzido de par-
ticipantes (10), que embora 
não estejam em tratamen-
to, têm o vírus controlado 
no organismo, o que pode 
também apontar caminhos 
para pesquisas sobre remis-
são do HIV.
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Cultura Manaus recebe a nova exposição ‘Ambientes Construídos: um guia alternativo do Japão’ 
com entrada gratuita. A visitação ocorre a partir desta quarta-feira, 10 de janeiro de 2024, 
no Palácio da Justiça, Centro, e poderá ser visitada até 3 de fevereiro de 2024

EXPOSIÇÃO JAPONESA redacao@vanguardadonorte.com.br | Fernanda Lopes

No palco, três showza-
ços nacionais prome-
tem agitar os foliões 
com grandes hits

Xanddy, Rubynho e Rogerinho 
agitam a Noite dos 7 Desejos

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Amor, Felicidade, 
Saúde, Dinheiro, 
Sexo, Amizade, 
Paz… Qual o seu 

desejo para 2024? A M1 
Eventos preparou a Noite 
dos 7 Desejos para abrir o 
novo ano repleto de boas 
vibrações e, claro, resgatan-
do o melhor do Carnaval 
do início dos anos 2000, 
trazendo as melhores atra-
ções para animar a festa.

No palco, três showzaços 
nacionais prometem agi-
tar os foliões com gran-
des hits. Mas, as pratas 
da casa também não fi-
cam atrás e preparam um 
setlist que não vai deixar  
ninguém parado.

Xanddy Harmonia, que a 
pouco mais de um ano está 
na estrada em carreira solo, 
tem clássicos da folia baia-
na que ultrapassa gerações. 
Com quase três décadas de 
carreira, o artista segue se 
reinventando e traz para 

a Noite dos 7 Desejos os 
lançamentos do seu mais 
novo projeto, o ‘Nascen-
do de Novo’, que já tem 
hits que caíram na boca do 

povo como ‘Playlist do Xan-
dão’, ‘Pimenta Malagueta’  
e ‘Descontrolada’.

O cantor Rubynho mar-
cou época com a ‘melhor 

Pra não ficar ninguém 
de fora

A M1 Eventos apresen-
ta a Noite dos 7 Desejos 
com valores superacessí-
veis, oportunizando a fes-
ta para todos os foliões  
da cidade.

A venda dos ingressos acon-
tece pela internet, no site Ba-
ladApp (Noite Dos 7 Desejos 
| Manaus, AM | BaladAPP) ou, 
ainda, nas centrais Oba Ingres-
sos, localizadas nos shoppings 
Millenium e Manauara. 

Os ingressos têm valores 
que variam de R$ 40 a R$ 250, 
a depender do setor. Para 
quem não dispensa curtir 
a folia de abadá, os setores 
FrontStage e Camarote con-
tarão com a camisa exclusiva 
do evento. 

Veja os valores:
- Pista: R$ 40 (sem Open 

Bar);
- Fontstage: R$ 80 (sem  

Open Bar);
- Camarote Cia Athletica: 

R$ 250 (com Open Bar).
Os abadás serão entregues 

em data ainda a ser divulga-
da. Para a entrada no evento, 
o uso da vestimenta é obri-
gatório junto à apresentação 
do ingresso.

Os ingressos têm valores que variam de R$ 40 a R$ 250, a depender do setor.

DIVULGAÇÃO

Um super evento realizado no Olímpico Clube, com a chegada da Kamélia em 
Manaus, foi de sucesso estrondoso. Almerinho Botelho e Quelri Pontes rece-
beram os amigos, Juca Semen, Raimunda e James Cavalcante, Evandro Nor-
mando, Êzari Fonseca e Bosco Fonseca, para um baile de carnaval tradicional. 

O amigo Vicente Braga deu um pulo no litoral de 
João Pessoa, na Paraíba. O querido por todos na 
sociedade, está curtindo um belo hotel nas mar-
gens da praia! 

UM TEMPINHO NO NORDESTE! 

KAMELIA CHEGOU EM MANAUS! 

Maria do Carmo Seffair está aproveitando suas 
férias em família, a empresária escolheu um ho-
tel bastante aconchegante para toda sua família! 

FÉRIAS COM A FAMÍLIA!  

Selma Lopes mostra o quão profissional ela é. Sentada em uma pedra 
na orla da Manaus Moderna, ela registra belas imagens para compor 
na memória de seus registros! 

UM OLHAR PROFISSIONAL!

swingueira do Brasil’ e, a 
pedido do público, entrou 
na lista da Noite dos 7 De-
sejos. ‘Manoela’, ‘Mão na 
cabeça e rala’, ‘Tome amor’, 

‘Diana’, ‘Ela é dog’, ‘Quebra 
Requebra’ são alguns dos 
grandes sucessos do cantor 
e que certamente já são 
esperadas pelo público de 
Manaus neste Carnaval.

MC Rogerinho tem inúme-
ras músicas tocadas no Ti-
kTok, plataforma conhecida 
por viralizar as coreografias 
de grandes hits. Conhecido 
pelo hit ‘Só Você’, seu canal 
no YouTube tem 1.6 milhão 
de inscritos, onde podem 
ouvir outros sucessos como 
‘Botadinha saliente’ e ‘Tchu-
co nela’.

Pratas da Casa, DJ John, 
Mikael e Banda Meu Xodó 
são figurinhas certas nas 
melhores festas do Amazo-
nas e não poderia ficar de 
fora da Noite dos 7 Dese-
jos. John sempre antenado 
nos hits da atualidade, vai 
colocar todo mundo pra 
dançar com sua pick-up; 
Mikael é um show a parte 
com seu repertório eclético 
e que, durante a folia mo-
mesca, resgata sucessos do 
Axé Music; e, a Meu Xodó, 
um estrondo de energia em 
cima do palco, colocando 
os mais variados no ritmo 
de forró que só a banda 
manauara tem.
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Esportes

Atacante de 36 anos 
foi apresentado oficial-
mente pelo clube na 
última sexta-feira (5)

Daniel Boechat

Multicampeão e 
com uma Copa 
do Mundo no 
currículo, o ata-

cante Jô dispensa apresen-
tações. Foi destaque por 
onde passou, de Manches-
ter City a Corinthians e, ago-
ra no Amazonas FC, busca 
colocar o nome na história 
do futebol amazonense.

Aos 36 anos, o atacante 
revela que uma má experi-
ência no futebol árabe foi 
um dos estopins para o 
anúncio da aposentadoria, 
em 2023, mas o projeto da 
Onça-Pintada foi bom o 
suficiente para motivar o 
retorno aos gramados.

“Em 2023 tive uma peque-
na passagem pela Arábia 
Saudita, onde coisas con-
tratuais não foram cumpri-
das, o que me fez voltar 
[ao Brasil] e de fato decidir 
parar. Quando foi agora 
no mês de dezembro, o 
presidente Wesley conse-
guiu me convencer a voltar, 
com uma conversa muito 
boa, onde nos entendemos 
desde o princípio e isso me 
fez reacender a chama de 
voltar a jogar profissional-
mente”, explica.

Jô havia anunciado que 
jogaria pelo Existente Fute-
bol e Samba, clube amador 
da zona norte de São Paulo, 
em 2024. Planejava curtir a 
aposentadoria, ainda que 
com o futebol na rotina, 
mas teve dificuldade na 
adaptação. “Muito difícil 
ficar longe do ambiente 
de trabalho, toda aque-
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Flamengo acerta empréstimo de 
amazonense Werton para Portugal

GILVAN DE SOUZA/CRF

Amazonense é o principal destaque do Flamengo 
na Copa São Paulo de Futebol Júnior e deve ficar 
na Europa até junho de 2025

Daniel Boechat

Natural de Benjamin Cons-
tant (a 1.118 quilômetros de 
Manaus) e uma das principais 
promessas das categorias de 
base do Flamengo, o atacante 
Werton vai jogar em Portugal. 
O clube carioca acertou o em-
préstimo do jogador ao Santa 
Clara, da segunda divisão.

Aos 20 anos, Werton é o ar-
tilheiro do Flamengo na Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, 
principal torneio de base no 
Brasil. O empréstimo com o 
Santa Clara, atual terceiro co-
locado na Liga Portugal 2, é 
válido até junho de 2025.

Segundo o jornalista Fred 
Gomes, do GE, o vínculo com 
o Rubro-Negro, que encerra-
ria ao fim deste ano, deve ser 
prorrogado até julho de 2026. 
Ao fim do empréstimo, o Santa 
Clara terá opção de negociar 
a permanência definitiva do 
amazonense por um milhão 
de euros (aproximadamente 

NEGOCIAÇÃOPROCESSO

Daniel Alves recebe auxílio 
financeiro do pai de Neymar

Neymar da Silva Santos, 
pai de Neymar Jr., confirmou 
que ajudou financeiramente 
Daniel Alves em sua defesa 
no processo que enfrenta em 
Barcelona, na Espanha.

De acordo com o empre-
sário, Daniel Alves “não tinha 
dinheiro para se defender”.

O pai de Neymar disse, 
ainda, que é preferível “ter o 
peso de acreditar em um ami-
go do que virar as costas para 
alguém”. Para ele, a contribui-
ção financeira é “uma ajuda a 

R$ 5,3 milhões).
Na atual temporada, são 

dois gols e uma assistência 
na “Copinha”. Além disso, são 
oito jogos pela principal cate-
goria do Flamengo, com um 

Daniel Alves enfrenta processo por estupro cometido na Espanha

um amigo”.
“Até o momento, a pre-

sunção de inocência é váli-
da no mundo inteiro. Ou a 
gente participa de um pré-
-linchamento e julgamento 
público, ou tentamos ajudar 
um amigo e deixamos a Jus-
tiça decidir o destino do Da-
niel”, declarou.

As contas de Daniel Alves 
no Brasil estão bloqueadas e 
são disputadas entre familia-
res do jogador e da ex-mu-
lher, Dinorah Santana.

Jô revela bastidores de 
acerto com Amazonas FC

la conversa no vestiário, 
aquela resenha boa, o dia 
a dia dos treinamentos, as 
brincadeiras. Tudo isso faz 
falta e eu senti na pele o 
quanto”, revela.

Segundo ele, as boas refe-
rências dadas pelo atacante 
Sassá e pelo lateral Patric, 
que foi companheiro de 
Jô no Atlético (MG), fo-
ram essenciais para acertar 
com o Amazonas FC. O 
atacante conta que a am-
bição do projeto esportivo 
também pesou e avalia po-
sitivamente o elenco mon-
tado até o momento para 

a disputa da Série B do  
Campeonato Brasileiro.

“Quando cheguei aqui, vi 
de perto o quanto o grupo é 
bacana, vencedor e espero 
poder ajudar a conquistar 
grandes coisas em 2024. O 
projeto do clube me fez mo-
tivado, tem desafios, está 
em ascensão com pouco 
tempo de vida. Isso me fez 
falar ‘por que não voltar e 
tentar fazer história?’. Isso 
te dá uma luz, me impulsio-
nou a querer voltar a jogar, 
então foi um projeto muito 
bacana que me interessou 
bastante”, afirma.

Ainda longe da forma 
física ideal, o jogador tra-
balha na pré-temporada no 
centro de treinamentos do 
Retrô, em Recife (PE). O 
clube retorna à Manaus no 
dia 20, próximo da estreia 
no Campeonato Amazo-
nense, dia 21 de janeiro. 
Mesmo com meses parado 
antes de anunciar o retorno 
ao futebol profissional, Jô 
acredita que a estreia não 
deve demorar.

“É difícil colocar datas e 
tempo, [vai] de acordo com 
o que você vai evoluindo no 
dia a dia, com o trabalho que 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Flamengo está 
entre os 20 
clubes que 
mais faturam

RRAANNKKIINNGG

O Flamengo foi o clube brasi-
leiro que mais faturou com ven-
das de jogadores formados nas 
categorias de base nos últimos 
dez anos. No período, os cariocas 
faturaram 228 milhões de euros 
(cerca de R$ 1,2 bilhão) com as 
transferências de 27 atletas.

O levantamento é do CIES Foo-
tball Observatory, que considera 
jogadores com pelo menos três 
anos de clube, entre as idades 
de 15 e 21 anos.

Clubes que mais faturaram 
nos últimos dez anos

1. Benfica (Portugal): 516 mi-
lhões de euros.

2. Ajax (Holanda): 376 milhões 
de euros.

3. Lyon (França): 370 milhões 
de euros.

4. Real Madrid (Espanha): 364 
milhões de euros.

5. Chelsea (Inglaterra): 347 
milhões.

6. Monaco (França): 325 mi-
lhões de euros.

7. Sporting (Portugal): 306 
milhões.

8. Tottenham (Inglaterra): 256 
milhões de euros.

9. Manchester City (Inglaterra): 
254 milhões de euros.

10. Atalanta (Itália): 250 mi-
lhões de euros.

11. RB Salzburg (Áustria): 249 
milhões de euros.

12. PSV (Holanda): 248 milhões 
de euros.

13. Flamengo (Brasil): 228 
milhões de euros.

14. River Plate (Argentina): 223 
milhões de euros.

15. Porto (Portugal): 221 mi-
lhões de euros.

16. Real Sociedad (Espanha): 
210 milhões de euros.

17. Bayer Leverkusen (Alema-
nha): 214 milhões de euros.

18. Paris Saint-Germain (Fran-
ça): 212 mihões de euros.

19. Aston Villa (Inglaterra): 203 
milhões de euros.

20. Liverpool (Inglaterra): 199 
milhões de euros. 

está sendo feito. Acredito 
que em alguns dias, não vou 
falar nem meses, a forma 
física retoma e aí vem o 
psicológico, tudo isso que 
retoma junto para estrear. 
Agora tenho que priorizar a 
parte física […] que requer 
um sacrifício, mas isso vai 
da comissão técnica, que 
está fazendo um trabalho 
bacana de, com calma, aos 
poucos, ir readaptando o 
corpo e tenho certeza que 
na melhor maneira vamos 
chegar na melhor forma 
para poder reestrear”, com-
pleta o jogador.

Jô retornou da aposentadoria para jogar pelo Amazonas FC na Série B

REPRODUÇÃO/AMAZONAS FC

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

REPRODUÇÃO

gol marcado na campanha de 
2022. Antes de viajar à Portu-
gal, no entanto, Werton ainda 
deve jogar pelo Campeonato 
Carioca, contra Nova Iguaçu  
e Portuguesa.

Werton tem oito jogos 
como profissional – estreou 
em julho de 2021. Em 2022, na 
reta final do Campeonato Bra-
sileiro, marcou um gol contra 
o Juventude.

Flamengo acerta empréstimo de Werton, 
destaque da Copinha, para time português

DESTAQUE NO FUTEBOL
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2023/PMT 

TERMO DE ADJUDICAÇÃO 

TEFÉ/AM, 05 de janeiro de 2024.

PREFEITURA 
MUNICIPAL DE TEFÉ

NICSON MARREIRA LIMA 
Prefeito Municipal de Tefé/AM

PROCESSSO Nº 053/2023/PMT
O PREFEITO MUNICIPAL DE TEFÉ, ESTADO DO AMAZONAS, 

no uso de suas atribuições legais e em conformidade com o que 
dispõe o Inciso VI, do Art. 43, da Lei nº 8.666 de 93; 

Resolve; ADJUDICAR o presente Chamamento Público a 
empresa credenciada e vencedora abaixo listado e autoriza o 
prosseguimento dos demais trâmites para a execução de processo 
de contratação que visa a Seleção, para credenciamento, de 
empresas do ramo da construção civil para Construção dos 
Empreendimentos Nova Tefé I, Nova Tefé II e Nova Tefé III, 
conforme Portaria MCID nº 1.482, de 21 de novembro de 2023, no 
município de Tefé/AM, em articulação com a Prefeitura Municipal 
de Tefé/AM, para a Caixa Econômica Federal, Gestora do Fundo 
de Arrendamento Residencial – FAR, visando a submissão futura 
de Construtoras de empreendimentos habitacionais de interesse 
social no Município de Tefé, Estado do Amazonas, na modalidade 
Casas, no âmbito dos Programas Minha Casa, Minha vida, com 
destinação exclusiva à famílias que atendam os pré-requisitos, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos, em conformidade 
com a Lei no 14.620 de 13 de julho de 2023, Portarias no 724, 725 
e 727, de 15 de junho de 2023, do Ministério das Cidades, e demais 
normas aplicáveis. 

Empresa Credenciada e Vencedora: E L P SERVIÇOS 
DE CONSTRUÇÕES LTDA – EPP, registrado no CNPJ 
34.294.555/0001-05. 

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2023/PMT

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREFEITURA 
MUNICIPAL DE TEFÉ

NICSON MARREIRA LIMA 
Prefeito Municipal de Tefé/AM

PROCESSSO Nº 053/2023/PMT 
O PREFEITO MUNICIPAL DE TEFÉ, ESTADO DO 

AMAZONAS, no uso de suas atribuições legais e em 
conformidade com o que dispõe o Inciso VI, do Art. 43, da Lei 
nº 8.666 de 93; 

CONSIDERANDO o que consta na Ata Circunstanciada da 
Sessão Pública de Credenciamento do Chamamento Público 
nº 01/2023/PMT, elaborada pela Comissão Permanente de 
Licitação da Prefeitura Municipal de Tefé/AM; 

CONSIDERANDO que o referido procedimento transcorreu de 
forma regular, em obediência a legislação vigente, não sendo 
verificado nenhum vício que pudesse macular a regularidade do 
certame, tendo sido cumpridos todos os prazos regulamentares 
estabelecidos no referido processo; 

CONSIDERANDO que a empresa apresentou seu aceite ao 
referido processo, tendo, ao final, atendido a todas as exigências 
editalícias, no que se refere à documentação de habilitação 
jurídica e técnica; 

CONSIDERANDO a inexistência de recursos administrativos 
pendentes ao referido procedimento; 

CONSIDERANDO, ainda, que os documentos que constam 
acostados aos autos demonstram que foram respeitados todos 
os ritos legais exigidos pelas Portaria MCID nº 1.482, de 21 
de novembro de 2023, Lei no 14.620 de 13 de julho de 2023, 
Portarias no 724, 725 e 727, de 15 de junho de 2023, do Ministério 
das Cidades, e demais normas aplicáveis, e em consonância 
com a Lei nº 8.666 de 93 e de suas alterações vigentes; 

CONSIDERANDO o teor do parecer jurídico, emitidos pela 
Douta do Parecer da Procuradoria Geral do Município da 
Prefeitura de Tefé/AM, relativo ao chamamento público. 

CONSIDERANDO, que a Empresa credenciada, foi favorável 
a este processo de chamamento público desta Prefeitura 
Municipal de Tefé/AM. 

CONSIDERANDO, que o certame atendeu aos ditames da 
Lei de licitações e demais legislações pertinentes respeitando 
e observando os procedimentos exigidos, e finalmente que 
foram respeitados todos os prazos legais e que não se verificou 
nenhuma causa de nulidade do certame, não existindo, portanto, 
qualquer recurso pendente ao referido Processo, conforme 
abaixo: 

R E S O L V E: 
I. HOMOLOGAR em todos os seus termos a deliberação 

da Comissão Permanente de Licitação para o objeto Seleção, 
para credenciamento, de empresas do ramo da construção civil 
para Construção dos Empreendimentos Nova Tefé I, Nova Tefé 
II e Nova Tefé III, conforme Portaria MCID nº 1.482, de 21 de 
novembro de 2023, no município de Tefé/AM, em articulação 
com a Prefeitura Municipal de Tefé/AM, para a Caixa Econômica 
Federal, Gestora do Fundo de Arrendamento Residencial – FAR, 
visando a submissão futura de Construtoras de empreendimentos 
habitacionais de interesse social no Município de Tefé, Estado 
do Amazonas, na modalidade Casas, no âmbito dos Programas 
Minha Casa, Minha vida, com destinação exclusiva à famílias 
que atendam os pré-requisitos, na forma estabelecida neste 
Edital e seus anexos, em conformidade com a Lei no 14.620 de 
13 de julho de 2023, Portarias no 724, 725 e 727, de 15 de junho 
de 2023, do Ministério das Cidades, e demais normas aplicáveis.

II - DETERMINAR que a empresa credenciada E L P 
SERVIÇOS DE CONSTRUÇÕES LTDA – EPP, registrado no 
CNPJ 34.294.555/0001-05, foi vencedora do chamamento 
público nº 01/2023/PMT e que compareça ao setor competente 
para a apresentação do Projeto de Empreendimento Habitacional 
conforme o Ato Convocatório do Chamamento Público. 

III - PUBLIQUE-SE o presente despacho na forma da Lei.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE TEFÉ/AM, AOS 
05 DIAS DO MÊS DE JANEIRO DE 2024.

Total Ville - Condomínio Vida Nova., torna público que re-
cebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 
231/18-01, que autoriza Captação de Água Subterrânea por 
Poço Tubular, localizado na Av. Comendador José Cruz, n° 
580, Lago Azul, nas coordenadas geográficas 02°58’31,20” 
S e 60°00’32,20” O, Manaus- AM, com validade de 05 Anos.

A M A de Lima Indústria e Comércio de Produtos Alimen-
tícios Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga 
de Uso do Recurso Hídrico n.° 004/2024, que autoriza Cap-
tação de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na 
Avenida da Floresta, 0, Tarumã, nas coordenadas geográfi-
cas 02°59’01,190” S e 60°04’26,637” O, Manaus-AM, com 
validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS
CONDOMÍNIO DO RESIDENCIAL VIDA, torna pública que 
recebeu da SEMMAS, a licença de Municipal De Operação 
nº 152/2010-5, sob o protocolo AMA2300007070, autoriza a 
atividade, Complexo Habitacional e similares com finalidade de 
autorizar o funcionamento do Condomínio Residencial Multifamiliar, 
Condomínio do Residencial Vida localizado na Rua Salvador, nº 
113 Adrianópolis - Manaus, AM, com validade de 01 ano.


